



Por Redacción  
cronica@diariodelsur.cl

Iniciativa es clave para la reinserción de los internos

# Proyecto convirtió terrenos del CET de Cañete en huertos productivos

El trabajo se inició hace tres años ante la escasez de conocimiento por parte de los funcionarios de Gendarmería y se destaca por ser una herramienta laboral más en un territorio, como lo es la Provincia de Arauco, con un alto desarrollo agrícola.

La dirección del Centro de Educación y Trabajo Semiabierto (CET) de Cañete estaba en una disyuntiva: con 3 hectáreas de terreno agrícola, no contaban con personal calificado para que pudieran trabajarla y así aprovechar la tercera área productiva con la que cuenta el recinto.

Merardo Sepúlveda, suboficial jefe operativo de dicho CET, recordó que la idea surgió hace tres años. Hacer una alianza con el Instituto de Investigaciones Agropecuarias (INIA) "y la idea inicial fue poder recibir de parte de ellos una asesoría, a la misma vez que ellos implementaban su área de investigación acá en el CET".

Con el proyecto ya finalizado, los internos de este recinto penitenciario tienen una opción más para poder reinserirse en la sociedad una vez retomen su libertad, especialmente en una zona con un alto desarrollo agrícola como lo es la Provincia de Arauco.

## TRABAJO CONJUNTO

El suboficial jefe operativo del CET de Cañete contó que el centro "es una unidad especial que cuenta con un espacio agrícola de alrededor de 3 hectáreas y antes de trabajar este convenio no teníamos la capacidad de explotarlo directamente por la falta de personal calificado".

El centro es un complejo semiindustrial y tiene las áreas productivas de vulcanización, obras menores y ahora agrícola. "Esta última área está a cargo de un funcionario de Gendarmería y trabaja con un promedio de tres a cinco internos".

Gracias al trabajo conjunto con el INIA, ahora el CET de Cañete pudo cultivar todo el terreno que tenían disponible.

Javier Chilian, director regional de INIA Quilamapu comentó que como organismo han desarrollado proyectos cooperativos que incorporaron a distintos actores como liceos, adultos mayores y al CET de Cañete. "Sin buscarlo o sin querer terminamos trabajando en temas de reinserción social. Existen muchos indicadores que permiten demostrar que trabajar el suelo tiene un impacto muy grande en salud mental y el proyecto logró eso. Mucha gente se incorporó y se sintieron útiles".

## IMPACTO SOCIAL

José Luis Concha es uno de los internos del CET de Cañete y hace dos años fue asignado al área productiva de agricultura. "Pri-



En el área productiva agrícola trabaja un funcionario de Gendarmería y un grupo variable de entre tres a cinco internos.

## Proyecto

El INIA concretó esta iniciativa de Huerto Sociales junto al CET Cañete, pero también con otros organismos durante tres años gracias al financiamiento del Gore-

mera vez que a mí me toca lo que es la tierra. Es difícil, esforzado y sale hartito trabajo y esto aprendiendo de a poquito todos los detalles", contó.

En su caso personal, valora lo que ha aprendido hasta el momento, donde es capaz de detallar la importancia del agua en todo el proceso, cómo hacer los almácigos y luego cuida los cultivos hasta que estén listos para su cosecha y consumo.

"Conocí plantas que nunca había visto, distintos tipos de hortalizas, es espectacular cómo se da todo el proceso. Para nosotros acá esto es ganancia, porque saldré de este lugar con una herramienta en mi mano para que surja algún trabajo o algo y poder desenvolverme, y no volver a delinquir", señaló esperanzado.

En esa misma línea el suboficial Merardo Sepúlveda agregó que "siendo Cañete una comuna agrícola, muchos de nuestros internos vienen de espacios agrícolas, de familias que se dedican a esto. Y así se permite que lleven conocimientos nuevos y actualizados a esas familias".

Consciente de ese impacto, también desde el INIA Quilamapu su director Javier Chilian comentó que "el proyecto cumplió una labor social muy importan-



Las tres hectáreas de terreno hoy se encuentran utilizadas.

Siendo Cañete una comuna agrícola, muchos de nuestros internos vienen de espacios agrícolas, de familias que se dedican a esto. Y así se permite que lleven conocimientos nuevos y actualizados a esas familias".

Merardo Sepúlveda, suboficial jefe operativo CET Cañete.

Sin buscarlo terminamos trabajando en temas de reinserción social. Existen muchos indicadores que permiten demostrar que trabajar el suelo tiene un impacto muy grande en salud mental".

Javier Chilian, director regional INIA Quilamapu.

3

hectáreas de terreno agrícola tiene el CET de Cañete, los que hace tres años no tenían uso por falta de conocimiento.

te, estamos pensando que ellos se van a incorporar a la sociedad y ya cuentan con prácticas agronómicas incorporadas. Y la idea es esa, que cuando estas personas se reincorporen, tendrán otras herramientas. La agricultura es un rubro bastante importante para la Provincia de Arauco y, en el contexto del CET, a la vez que iban adquiriendo conocimientos, los mismos productos que se iban generando quedaban para consumo propio del recinto. Y gracias a este trabajo el 2024 no adjudicamos el Premio Siembra del Ministerio de Agricultura".